

令和4年 第10回	入間市教育委員会定例会会議録
開会・閉会日時	令和4年10月26日(水) 午前11時00分開会・午前11時48分閉会
開会場所	市庁舎 4階 大会議室
議長	中田 一平
出席者の氏名及び席次番号 中田 一平 (教育長) 高山 茂 (1番) 橋本 清美 (2番) 山本 和人 (3番) 齋藤 良徳 (4番)	
委員及び傍聴人を除くほか議場に出席した者の氏名 教育部長 浅見 嘉之 教育部次長 佐藤 政史 教育部参事兼学校教育課長 遠藤 敏 教育総務課長 村田 雄一 教育部副参事(学校統廃合担当) 岩田 孝弘 教育部副参事(教職員指導担当) 金岡 広道 教育部副参事(子ども未来室担当) 吉野 正美 学校給食課長兼学校給食センター所長 宮岡 弘 社会教育課長兼中央公民館長 吉川 哲夫 博物館長 澤田 和也 図書館長 平岡 康子	
欠席した者の氏名 なし	
傍聴人の有・無 有り(2名)	
書記	教育総務課 秘書・総務担当 主幹 千葉 茂

議 題 及 び 議 事 の 大 要

次の日程により審議され、主な議題、議事については次のとおり

- 1 開会
- 2 会議録の署名
定例会（9／28）の会議録 教育長、4番委員署名
- 3 会議録署名者の決定
本日の署名者 教育長、1番委員
- 4 教育長報告
 - (1) 「子ども音楽大学いるま」について
(10／1 武蔵野音楽大学入間校バッハザールほか)
 - (2) 入間市中学校駅伝競走大会について（10／20 黒須運動公園）
 - (3) 埼玉県都市教育長協議会第2回定例協議会について（10／7 さいたま市）
 - (4) 第5回西部教育事務所管内市町村教育委員会教育長会議について
(10／11 日高市)
 - (5) 入間地区教育委員会連合会第2回理事会及び全体研修会について
(10／25 三芳町)
- 5 職務代理者及び委員報告
- 6 事業等報告
 - (1) 主要行事予定について
 - (2) 令和4年度第2回入間市学校統合委員会（西武地区中学校）について
 - (3) 令和4年度入間市公民館文化祭一覧について
 - (4) 入間市博物館の指定管理者候補選定結果について
 - (5) 防災訓練に伴う図書館金子分館・藤沢分館の開館時間の変更について
 - (6) 図書館システム更新に伴う臨時休館について
- 7 協議事項
 - (1) 定年の引き上げに関する地方公務員法の一部を改正する法律の施行に伴う関係例規の整備について
 - (2) 入間市子ども未来室検討委員会設置要綱の一部改正について
 - (3) 入間市立学校給食センター整備基本計画（案）について
- 8 その他
- 9 事務局報告
次回の日程 11月定例会 11月25日（金）午前10時00分
- 10 閉会

主な報告及び議事の要旨

開 会	
教育長 教育長 教育長	<p>ただいまの出席者は5名であります。定足数に達しておりますので、これより令和4年入間市教育委員会10月定例会を開会いたします。</p> <p>ここで教育長より申し上げます。本日の会議に対して傍聴の申し出があり、これを許可いたしましたのでご了承願います。</p> <p>(全員異議なし) (傍聴人入場)</p> <p>教育長より傍聴人へ申し上げます。本会議からの退場は任意とします。なお、退場時に会議資料の持ち出しはできませんので、予めご了承ください。</p>
会 議 録 の 署 名	
教育長 高山職務代理者 参事兼学校教育課長 教育長	<p>9月定例会の会議録について、何かご意見、ご質問はありますか。</p> <p>令和5年度の教職員人事異動方針及び細部事項について、資料をいただけることになっていたと思いますが、いついただけるのでしょうか。</p> <p>資料提供が遅くなり申し訳ありません。本定例会後に、お渡しいたします。</p> <p>ほかに何かありますか。</p> <p>(全員なし)</p>
会 議 録 署 名 者 の 決 定	
教育長	<p>本日、10月定例会の会議録署名者は、教育長と1番委員を指名します。</p>
教 育 長 報 告	
<p>1 「子ども音楽大学いるま」について</p> <p>10月1日、武蔵野音楽大学バッハザールにて、令和4年度子ども音楽大学いるま修了式が行われ、15名の児童が参加しました。黒須小学校6年の児童が代表として修了証書を授与され、その後、子ども音楽大学いるま加藤学長が修了式の挨拶を行いました。修了式後に参加した児童・保護者に感想を聞いたところ、武蔵野音楽大学の楽器ミュージアムで世界の楽器を見たことや、バッハザールのパイプオルガンを自分で演奏できたことなど、どの課程も大変満足だったとのことでした。次年度は定員を今年度の2倍に増やすなど、子ども音楽大学いるまの一層の充実を目指します。</p> <p>2 入間市中学校駅伝競走大会について</p> <p>10月20日、黒須運動公園河川敷にて、令和4年度入間市中学校駅伝競争大会が行われました。チームの仲間と保護者が見守る中、市内全中学校の代表女子18チーム、男子22チームが集まり、女子5区間、男子6区間で熱戦を繰り広げました。私も女子の部のスターターを務め、その後、第1区間の様子を見ましたが、順位や自校、他校に関わらず、応援する生徒の声とスポーツマンシップにより、爽やかで心温まる感動的な時間となりました。</p> <p>結果は、女子の部は上藤沢中学校、男子の部は藤沢中学校が優勝し、県大会に出場することとなりました。努力を表現する体験が成長期の子ども達にとって、大変重要であることを改めて実感しました。</p> <p>3 埼玉県都市教育長協議会第2回定例協議会について</p>	

<p>10月7日、さいたま市ブリランテ武蔵野にて、埼玉県都市教育長協議会第2回定例協議会が行われました。内容としては、会長・来賓挨拶、県教育局からの情報提供、令和5年度の開催地等の協議が行われました。協議に引き続き、教育研究部会が行われました。私は第1部会の教育行財政・教育施設に所属し、「学校教育の変化に対応した学校施設の未来予想図」を研究テーマに県内63市町村へのアンケート結果を基にし、県内14市の教育長と「教育ニーズ」、「学びのスペース」、「職員室」を視点に、協議を行いました。</p>	
<p>4 第5回西部教育事務所管内市町村教育委員会教育長会議について</p> <p>10月11日、日高市役所にて、第5回西部教育事務所管内市町村教育委員会教育長会議が行われました。内容としては、西部教育事務所長からの人事を含めた総合的な教育情報提供、総務人事学事担当からの情報提供や報告事項、教育支援・学力向上推進担当からの情報提供や報告事項でした。県の人事方針の改善点に留意した上で、令和5年度当初人事を適切に行うことができるよう各小・中学校に迅速かつ正確に情報提供を行います。</p>	
<p>5 入間地区教育委員会連合会第2回理事会及び全体研修会について</p> <p>10月25日、三芳町コピス三芳にて、入間地区教育委員会連合会第2回理事会及び全体研修会が行われました。理事会では、入間地区13市町の負担金及び連合会の事業内容についての説明があり、続いて、西部教育事務所主席管理主事より、教育行政上の諸課題について講義がありました。全体研修会では、埼玉大学渡辺大介准教授から、「人権を基盤にした包括的セクシュアリティ教育とは何か」と題した講演がありました。今後の教育行政に活かしていきたいと考えています。</p>	
<p>教育長 高山職務代理者</p>	<p>何かご意見、ご質問はありますか。</p> <p>入間地区教育委員会連合会研修会の講演テーマである包括的セクシュアリティ教育について大変勉強になりました。ただ、少子化が進んでいる社会情勢を踏まえてどう取り組んでいったら良いのかという点についても講師の意見を聞いてみたかったです。</p>
<p>教育長</p>	<p>他に何かありますか。</p> <p>(全員なし)</p>
<p>職務代理者及び委員報告</p>	
<p>教育長</p>	<p>職務代理者及び委員のみなさんから、何かご報告はありますか。</p> <p>(全員なし)</p>
<p>事業等報告</p>	
<p>教育部次長より</p> <p>(1) 主要行事予定について 主要行事予定について報告</p> <p>(2) 令和4年度第2回入間市学校統合委員会（西武地区中学校）について 令和4年度第2回入間市学校統合委員会（西武地区中学校）について報告</p> <p>(3) 令和4年度入間市公民館文化祭一覧について 令和4年度入間市公民館文化祭一覧について報告</p> <p>(4) 入間市博物館の指定管理者候補選定結果について 入間市博物館の指定管理者候補選定結果について報告</p> <p>(5) 防災訓練に伴う図書館金子分館・藤沢分館の開館時間の変更について 防災訓練に伴う図書館金子分館・藤沢分館の開館時間の変更について報告</p> <p>(6) 図書館システム更新に伴う臨時休館について 図書館システム更新に伴う臨時休館について報告</p> <p>※(2)については、教育部副参事（学校統廃合担当）より報告</p>	
<p>教育長</p>	<p>何かご意見、ご質問はありますか。</p>

高山職務代理者 学校統合担当副参事 高山職務代理者 齋藤委員 図書館長 教育長	<p>西武地区中学校統合について、通学方法に係る安全対策に関する課題が挙げられたとのことですが、市教育委員会としてはこれらの課題をどう認識していますでしょうか。</p> <p>今回挙げられた課題については、実際に現地を歩いて確認をしました。その上で、長期的な対応と短期的な対応とに分類をしています。長期的な対応とは、用地買収や道路の拡幅、交差点に関する事など、短期間での課題解決が困難なものです。短期的な対応としましては、ポールを立てること、交通標識やミラーの設置等を想定しています。これらの対応について、関係各課と連携して対応にあたります。</p> <p>地域住民からの課題に加え、他の地区とのバランスや財政上の制約など課題は多岐に渡ると思いますが、丁寧に説明することで地域住民の不安解消にも繋がると思いますので、引き続きよろしく申し上げます。</p> <p>図書館の臨時休館について、過去に行ったシステム更新でも同様の休館期間だったのでしょうか。市民の図書館利用への影響緩和策としてどんな取り組みを行ったのでしょうか。また、臨時休館の告知方法に広報紙なども含まれるのでしょうか。</p> <p>図書館システム更新にあたっては毎回、同様の休館期間を必要としています。休館中も電子図書館については利用可能ですので案内を行っています。休館の告知について、広報紙はもちろん、市公式ホームページ、ケーブルテレビの活用を考えています。他市における図書館利用について、ダイアプランに基づき、所沢市、狭山市、飯能市、日高市の図書館の相互利用が可能です。また青梅市とも相互利用の協定を行っていますので、青梅市図書館も利用できます。</p> <p>他に何かありますか。 (全員なし)</p>
協 議 事 項 (決定事項ではないため非掲載とします)	
そ の 他	
教育長 高山職務代理者 参事兼学校教育課長 高山職務代理者 参事兼学校教育課長 高山職務代理者 参事兼学校教育課長 教育長	<p>その他で、教育委員の皆様より、何かありますか。</p> <p>学校指導訪問に参加していますが、病気休暇を取得する職員が各校複数いるようです。市教育委員会として、現状をどのように認識していますか。</p> <p>病気休暇取得者の人数は決して少ない人数ではありません。小学校、中学校のいずれにおいても、また、若手、ベテランといった属性に偏りなく生じている状況です。教員OBやOGの力を借りて、代替職員の確保に取り組んでいるところです。</p> <p>大きな要因としてはどういったことが考えられますか。</p> <p>病気休暇の取得理由は各人さまざまであるため特定は難しいですが、保護者対応や、職員の私生活上の変化により業務との両立が困難となった等の例が挙がっています。</p> <p>今年度の初任者で、病気休暇を取得している職員はいますか。 初任者では病気休暇取得者はいません。</p> <p>他に何かありますか。 (全員なし)</p>
事 務 局 報 告	

<p>教育長 社会教育課長 博物館長 図書館長 教育部長</p> <p>教育長</p>	<p>事務局より、何か報告はありますか。 いるま生涯学習ガイドブック下半期を配布しました。 旧黒須銀行のクラウドファンディング事業チラシを配布しました。 図書館だより10月号を配布しました。 11月の教育委員会定例会を11月25日（金）午前10時00分から大会議室で予定しています。 11月の教育委員会定例会への出席について、ご配慮をお願いします。 他に何かありますか。 （全員なし）</p>
<p>閉 会</p>	
<p>教育長</p>	<p>以上をもちまして、教育委員会10月定例会を閉会します。</p>